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VERBALE  

SEDUTA DEL 03/03/2021   

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali 

  

L’anno 2021 (duemila ventuno), il giorno 3 (tre) del mese di marzo la Commissione 7 è convocata 

alle ore 09,00 attraverso la modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 

18/2020 del 17 marzo 2020, convertito in Legge n. 27 del 24 aprile 2020, per trattare il seguente 

ordine dei lavori: 

 

1. Comunicazioni della Presidente 

2. Audizione del Dott. Omar Abdulcadir, Responsabile del Centro di riferimento regionale per la 

prevenzione e la cura delle complicanze legate alle mutilazioni dei genitali in merito al tema delle 

MGF, 

3. Riesame della Risoluzione n. 1059-20 - Oggetto: pace nel Nagorno Karabakh - Proponente: 

Commissione Consiliare 7 

4. Approvazione verbali sedute precedenti 

5. Varie ed eventuali 

  

La Presidente Bianchi, verificata la presenza dei seguenti consiglieri, tramite la chiamata con 

l'appello,     

  

CARICA  NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente Bianchi Donata   
Vicepresidente   Moro Bundu Antonella  

Componente  Di Puccio Stefano 

 

 

Componente  Monaco Michela    

Componente      Razzanelli Mario ASSENTE   

Componente   Rufilli Mirco  

Componente  Santarelli Luca  

Componente Sparavigna Laura  

Componente   Tani Luca  

  

apre la seduta alle ore 9,06, essendo presente il numero legale. 

  

Sono presenti, collegati telematicamente, il Dott. Omar Abdulcadir, il Consigliere proponente Draghi, 

le Consigliere di Quartiere Protesti e Bellucci  

 

La Presidente Bianchi apre la seduta parlando degli emendamenti alla risoluzione n. 1059-20 e 

tracciando un quadro della situazione attuale nell’area del Nagorno Karabakh - così come illustrato 

anche dall’Osservatorio Diritti - e precisamente dal punto di vista economico e di sicurezza sanitaria 

che interessano questa area, nonché dello stanziamento UE per aiuti umanitari. Sottolinea 

l’importanza di non far calare l’attenzione. D’accordo con il proponente Draghi sono state apportate 

modifiche all’atto e le illustra ai presenti. 
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Draghi interviene circa l’atto iniziale, legato allo sviluppo del conflitto, e concorda sulle 

trasformazioni apportate, ragguagliando i presenti circa la situazione attuale in NK, critica anche dal 

punto di vista etnico. 

 

Si passa quindi alla votazione della Risoluzione n. 1059-20 - Oggetto: pace nel Nagorno Karabakh - 

Proponente: Commissione Consiliare 7 
 
ESITO: PARERE FAVOREVOLE CON EMENDAMENTI  
 

Voti favorevoli: 6 (Bianchi, Bundu, Di Puccio, Rufilli, Santarelli, Sparavigna) 

Assenti: 1 (Razzanelli) 
Non voto 2 (Monaco, Tani) 

 

Bianchi saluta il Dott. Omar Abdulcadir e lo presenta agli astanti, specificando come dagli anni 80 

questi si sia dedicato alla cura delle complicanze legate alle mutilazioni dei genitali presso l’Ospedale 

di Careggi insieme alla Dott.ssa Catania e ad altri colleghi, intercettando donne immigrate legate a 

questa problematica. Si tratta di donne che hanno subito un intervenuto scissorio, e anche donne 

infibulate che chiedono di essere de infibulate. A tale proposito cita la legge 7 del 2006 sulle MGF. 

Passa la parola al Dott. Omar Abdulcadir per relazionare circa la situazione attuale ed il tipo di 

interventi realizzati nel centro 

 

Abdulcadir ricorda che dal 2003 a careggi era stato istituito un cento apposito - fulcro anche a livello 

nazionale ed internazionale - attivo per 30 anni e che ha permesso contatti con comunità e strutture 

sul territorio nazionale. Informa che sono stati istituiti “Atlanti” per informare ed insegnare a fare 

interventi chirurgici per ginecologi ed ostetriche. Ritiene purtroppo questo un argomento “povero” e 

che quindi suscita poco interesse, motivo per cui nessuno ha continuato la sua opera.  Nel frattempo 

informa di avere realizzato un progetto con RT e Ispro sulla prevenzione oncologica delle donne 

portatrici di MGF. Il progetto è stato rinnovato per il 2020/21. È stato anche individuato un gruppo a 

Torregalli atto a proseguire il lavoro già fatto a Careggi: tale gruppo è attualmente fermo causa Covid. 

Ribadisce l’importanza di un centro di questo tipo per Firenze e per la Toscana. Attualmente non 

esiste una struttura apposita per accogliere donne mutilate.  

 

Bianchi chiede chiarimenti circa i differenti tipi di mutilazione e sulla età delle bambine mutilate, 

affinché ci possa essere vigilanza e attenzione.  Domanda anche chiarimenti circa il succitato Atlante 

 

Abdulcadir parla di casi di genitori adottivi con bambine mutilate, illustra vari tipi di mutilazioni, ed 

afferma che sia possibile - con consenso di genitori, pediatra, psicologo e giudice tutelare - intervenire 

anche su minorenni. Illustra la situazione dei vari paesi africani dove vengono mutilate bambine 

ancora piccole o appena prima del menarca.  Non si può avere una casistica reale perché il 90/100 

chiede intervento solo in presenza di complicanze. Parla quindi dei 2 Atlanti realizzati in 

collaborazione con gli uffici WHO di Ginevra e l’Università dell’Arizona che si possono 

gratuitamente scaricare. Il primo tratta delle bambine mutilate, il secondo è per professionisti che 

vogliono operare le donne. Afferma la propria contrarietà ad ogni tipo di infibulazione 

 

Bellucci ritiene importante riunire le forze per fare pressione sulla RT per riaprire un centro come 

quello di Careggi 
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Bundu conferma di non essere stata a conoscenza dell’iter bloccato e si dichiara colpita dalla giovane 

età delle bambine mutilate.  

 

Protesti apprezza l’attività storica del Dottor Abdulcadir e si dichiara colpita dall’attuale minore 

attenzione circa questo argomento, ringraziando la commissione 7 per averlo trattato 

 

Bianchi chiede di capire quanto le comunità attualmente presenti sul territorio fiorentino e regionale 

e provenienti da paesi con cultura escissoria continuino a coltivare questa tradizione e che spazio di 

lavoro a livello culturale ci sia verso queste comunità: importante a suo dire il tema del contrasto a 

queste pratiche. Si domanda se le comunità lo stiano superando e cosa possa fare l’ente locale. Un 

altro aspetto importante è legato a cosa si può fare a contrasto anche nei paesi di origine 

 

Abdulcadir parla del coinvolgimento degli uomini per venire fuori da questa drammatica situazione.  

Le comunità nigeriana ed egiziana sono le più resistenti al cambiamento. Come medici collaborano 

con l’Imam di Firenze contrario a questa pratica e nonostante ciò qualcuno continua a mandare 

ancora le bambine nei paesi di origine per mutilarle, anche se adesso la legge italiana lo punisce col 

carcere. Illustra i vari tipi di mutilazione in termini di ampiezza della parte asportata (tipo 1, 2 o 3). 

Nel 2004 era stata fatta da lui una proposta per un “rito simbolico”.  Ritiene che 

autodeterminazione, autonomia ed istruzione della donna siano fondamentali per il contrasto a 

questa pratica. Si può fare molto anche a livello sociale e legale. Conclude parlando di una struttura 

al Meyer che si occupa della circoncisione maschile. 

 

 

Abdulcadir parla del coinvolgimento degli uomini per venire fuori da questa drammatica situazione.  

Le comunità nigeriana ed egiziana sono le più resistenti al cambiamento. Come medici collaborano 

con l’Imam di Firenze contrario a questa pratica e nonostante ciò qualcuno continua a mandare ancora 

le bambine nei paesi di origine per mutilarle, anche se adesso la legge punisce col carcere. Disserta 

su vari tipi di mutilazione (tipo 1, 2 o 3). Nel 2004 era stata fatta da lui una proposta per un “rito 

simbolico”.  Ritiene che autodeterminazione, autonomia ed istruzione della donna siano fondamentali 

per il contrasto a questa pratica. Si può fare molto anche a livello sociale e legale. Conclude parlando 

di una struttura al Meyer che si occupa della circoncisione maschile. 

 

Si continua parlando dei riti di passaggio in varie parti dell’Africa, delle precarie condizioni igieniche 

durante la loro realizzazione e dei matrimoni precoci.  

 

Bianchi conclude impegnandosi a risollecitare circa la ricostruzione di un nucleo operativo regionale 

e per recuperare il lavoro fatto dal Dott. Omar Abdulcadir con le varie comunità.  Dichiara la propria 

disponibilità per capire come si possa rilanciare questa operazione culturale interfacciandosi anche 

con gli uomini e soprattutto con i giovani. Ringrazia e saluta gli ospiti.  

 

Si approvano i verbali delle sedute dei giorni 10 e 17 febbraio 2021. 

 

La Presidente Bianchi dichiara chiusa la seduta alle ore 10,11 

  

Alla seduta hanno partecipato i/le seguenti Consiglieri/Consigliere: 

  

CARICA  NOMINATIVO SOSTITUITO DA 
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Presidente Bianchi Donata   
Vicepresidente   Moro Bundu Antonella  

Componente  Di Puccio Stefano 

 

 

Componente  Monaco Michela    

Componente      Razzanelli Mario ASSENTE   

Componente   Rufilli Mirco  

Componente  Santarelli Luca  

Componente Sparavigna Laura  

Componente   Tani Luca  

 

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 17.03. 2021 

  

   La Segretaria                                                                                             La Presidente 

    Paola Landi                                                                                             Donata Bianchi      

  

 
 

 
 

 
 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                

  

  

  

  

  

  

Si continua parlando dei riti di passaggio in varie parti dell’Africa, delle precarie condizioni 

igieniche durante la loro realizzazione e dei matrimoni precoci.  

  

Bianchi conclude impegnandosi a risollecitare circa la ricostruzione di un nucleo operativo 

regionale al fine di  recuperare il lavoro fatto dal Dott. Omar Abdulcadir anche con le varie 

comunità.  Sul fronte della prevenzione, dichiara la propria disponibilità per capire come si possa 

rilanciare questa azione. Ringrazia e saluta gli ospiti.  

  

Si approvano i verbali delle sedute dei giorni 10 e 17 febbraio 2021. 

  

La Presidente Bianchi dichiara chiusa la seduta alle ore 10,11 

  

Alla seduta hanno partecipato i/le seguenti Consiglieri/Consigliere: 
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CARICA  NOMINATIVO SOSTITUITO DA     

Presidente Bianchi Donata       

Vicepresidente   Moro Bundu Antonella      

Componente  Di Puccio Stefano 

    

Componente  Monaco Michela        

Componente      Razzanelli Mario ASSENTE       

Componente   Rufilli Mirco      

Componente  Santarelli Luca      

Componente Sparavigna Laura      

Componente   Tani Luca    

  

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 17.03. 2021 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         


